

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ GARNICA

**Boletín de la Oficina para
las Causas de los Santos**

Prelatura del Opus Dei en España
Año 2021 | nº 16



Un sacerdote lleno de optimismo

Enviado por san Josemaría para extender la labor del Opus Dei, residió en varios países europeos: Inglaterra, Irlanda, Francia, Austria, Alemania, Suiza, Bélgica y Holanda. A pesar de su gran inteligencia y excelente memoria, no se le daban bien los idiomas. Llevó esa limitación con naturalidad:

Margarita Berga Codony recuerda de los años que pasó en Colonia (Alemania): **“Don José María era muy apostólico y humilde**. Daba clases de catequesis a las chicas que trabajaban en la Residencia. Había aprendido mucho vocabulario en alemán, pero no lo pronunciaba bien. Él sabía esta dificultad, pero a pesar de todo no le importaba que a veces se rieran por ese motivo”.

De su correspondencia se deduce el esfuerzo de su trabajo apostólico. Desde Francia, **en la primera carta se aprecia cómo procura sostener la esperanza de los demás**: “Todos en casa contentos, solamente, Padre, necesitan inyecciones de optimismo. (...) Mañana tenemos retiro y parece que vendrán algunos muchachos. Nos da alegría que vayan respondiendo, aunque si no viniese nadie, también nos alegraría porque sabemos que todo el trabajo es útil y fructífero”.

En una carta, en la que el Siervo de Dios indica a un miembro del Opus Dei que explique a otro la gravedad de su enfermedad mortal, da orientaciones llenas de sentido sobrenatural: “No podemos en conciencia dejarle ignorar la gravedad de su estado. Conviene que tú se lo digas, lo que puede aprovechar y pedir por toda la Obra, que se acuerde de cómo llevó Isidoro su última enfermedad. (...) Que recuerde que **el Señor es nuestro padre y sabe mejor que nosotros lo que nos conviene (...)**”.

La clara conciencia de que la Providencia divina todo lo gobierna llevó habitualmente a don José María a no dar importancia a las dificultades.

El doctor Martínez Lage, que diagnosticó la enfermedad final del Siervo de Dios, subraya su actitud humana y sobrenatural: “Desde el primer momento, me impresionó su talento. (...) No me preguntó sobre el diagnóstico, ciertamente muy sombrío en esta primera consulta. (...) Creo que se percató por completo que su enfermedad era grave o muy grave pero, **por docilidad y visión sobrenatural, permaneció todo el tiempo en la consulta sonriente, como si él no fuera el enfermo, trasluciendo alegría y paz espiritual (...)**”.

En una de las meditaciones que escribió al final de su vida, al no poder ya predicar, decía: “Confianza para aceptar las cosas como vienen: es decir, cuando no se tiene buena salud, cuando algo profesional no sale de acuerdo con los planes que nos habíamos formado, cuando nos ocurren desgracias de familia o cuando tenemos que vivir una temporada de lucha espiritual (...). No nos sentiremos desgraciados, ni consideraremos que, en ese momento, se nos exige más de la cuenta”.

Publicaciones

Documental: *José María Hernández Garnica. Por los caminos de Europa* (27 min), Goya Producciones, Madrid 2008.

José Carlos Martín de la Hoz: *Obrint horitzons*. Església de Santa Maria de Montalegre, Barcelona 2010.

José Carlos Martín de la Hoz: *Roturando los caminos*. Palabra, Madrid 2012.

Ana María Quintana González: *Hernández Garnica, José María*, en el *Diccionario de San Josemaría Escrivá de Balaguer*, Monte Carmelo, Burgos 2013, p. 593-595.

Josep M. Giral / Ferran Toro: *Chiqui, ¡manos a la obra! Vida de D. José María Hernández Garnica, edición infantil*. Ed. Rondas, S.L. Barcelona 2016.

Xavier Margenat / Pau Morales: *La historia de Chiqui, biografía juvenil*. Ed. ADADP, Barcelona, 2019.

Trabajo a la medida de la pandemia

Trabajaba en una empresa pequeña, muy humana, y con un foco a nivel europeo, lo que me permitía viajar y conocer muchas culturas y personas. Mi empresa fue comprada por una multinacional. Pude tener un puesto, pero a nivel nacional. Fue providencial que en un viaje a Barcelona, acudiera a Misa a la parroquia donde está enterrado "Chiqui". Como él fue tan "viajero", le encomendé encontrar un nuevo trabajo. Tengo 49 años, que no es una edad fácil para encontrar un nuevo trabajo. A los pocos días, recibí una llamada en la que me ofrecían un puesto en una empresa pequeña, y también con foco europeo. Sin embargo, dentro del proceso de selección, y cuando ya solo quedaba la entrevista final en la que había candidatos de otros países, mi país empezó el confinamiento, por lo que tuve que hacer la entrevista por *Skype*. Encomendé aún con más fuerza a Chiqui que me contrataran, a pesar de no haber podido hacer la entrevista de forma presencial. Y me contrataron. Quiero decir que la combinación de los requisitos que quería para un nuevo trabajo "ideal", junto con mi edad y la situación de pandemia, hacen que este cambio de trabajo se pueda considerar, sin duda, un gran favor. Ahora le rezo a Chiqui para que el impacto económico de la pandemia no sea tan severo. Hago también un donativo para que la devoción a este gran sacerdote se difunda, y contribuir a que pronto podamos verle en los altares. Gracias a Dios, a Chiqui por haber mediado, y a ustedes por difundir la vida y obras de este siervo de Dios. **A.A. España**

El buen ánimo de la gracia

Derivado de la pandemia, mi mamá ya no podía salir de viaje como acostumbraba, las salidas son estrictas solo para ir a comprar comida, ya que en la Ciudad de México, no se ha aplanado la curva de contagios, más al contrario subieron en diciembre y enero. Mis sobrinos no pudieron venir a visitar a mi mamá, así que ella se sentía mal de salud y triste. Al principio pensé que podría estar contagiada de Covid, pero no era así, le diagnosticaron cansancio y tristeza. Empecé a rezar a Don José M. Hernández Garnica, que cariñosamente le digo Don Chiqui, y en el primer día empezó a mejorar su ánimo, al cabo de 8 días ya se sentía mejor, con el tratamiento que le dieron para mejorar su estado de ánimo, ahora ya se encuentra bien, y mis sobrinos han venido en varias ocasiones a visitarla. Aunque mi mamá ha mejorado, sigo rezando a Don Chiqui para que se encuentre bien de salud y estado de ánimo. Gracias, Don Chiqui. **G.S. México**

Noticias de la causa

Se ha entregado en la Congregación de las Causas de los Santos la *Positio* sobre su vida, virtudes y fama de santidad.

Quienes deseen comunicar favores pueden dirigirse a: Oficina para las Causas de los Santos de la Prelatura del Opus Dei en España, C/ Diego de León 14, 28006 Madrid. E-mail: ocs.es@opusdei.org

www.josemariahernandezgarnica.org



El Siervo de Dios

**JOSÉ MARÍA
HERNÁNDEZ
GARNICA**

ORACIÓN

Señor, Dios nuestro, que has querido contar con tu siervo José María, sacerdote, para extender en diversos lugares del mundo la llamada a santificarse en la vida ordinaria, ayúdame a seguir a Jesucristo y a tratarle en mis ocupaciones cotidianas, para llevar la alegría de la vocación cristiana a otras muchas almas. Glorifica a tu siervo José María y concédeme, por su intercesión, el favor que te pido... (*pídase*). Así sea.

Padrenuestro, Avemaría, Gloria.

De conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, declaramos que en nada se pretende prevenir el juicio de la Autoridad eclesiástica, y que esta oración no tiene finalidad alguna de culto público.

Esta Hoja Informativa se distribuye gratuitamente. Quienes deseen ayudar, con sus limosnas, a los gastos de edición de esta publicación, pueden mandar donativos por giro postal a la Asociación de Cooperados del Opus Dei, calle Alcántara 59 6ºD, 28006 MADRID. También se pueden enviar por transferencia a la cuenta bancaria de la Asociación de Cooperadores del Opus Dei con IBAN número ES53 2100 1547 7502 0024 4065 y BIC, CAIXESBBXXX en CaixaBank indicando como concepto "Causa de José María Hernández Garnica" o bien por otros medios.